



Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau  
Postfach 3269 | 55022 Mainz

Frau  
Pia Schellhammer MdL  
Kaiser-Friedrich-Straße 18  
55116 Mainz

DER MINISTER  
Dr. Volker Wissing  
Stiftsstraße 9  
55116 Mainz  
Telefon 06131 16-2201  
Telefax 06131 16-2170  
poststelle@mwwlw.rlp.de  
www.mwwlw.rlp.de

17. Februar 2017

## Direktzüge zwischen Bad Kreuznach und Wiesbaden

Ihr Schreiben vom 31.08.2016

Sehr geehrte Frau Abgeordnete,

für Ihr Schreiben vom 31. August 2016 zu der Direktverbindung aus Bad Kreuznach nach Wiesbaden bedanke ich mich.

Ihre Anfrage kann ich wegen eines Büroversehens erst jetzt beantworten.  
Ich bitte dies zu entschuldigen.

Ich habe das Anliegen an den für die Bestellung der Zugleistungen zuständigen Zweckverband Schienenpersonennahverkehr Rheinland-Pfalz Süd mit der Bitte um Stellungnahme weitergeleitet.

Dieser teilte mir mit, dass die dauerhafte Einrichtung der Zugverbindungen Bad Kreuznach – Wiesbaden derzeit leider noch nicht möglich ist. Voraus gingen Gespräche mit den beiden Unternehmen (DB Regio AG und vlexx GmbH), die im Bereich des Landkreises Mainz-Bingen Verkehrsleistungen auf der Schiene erbringen und Dieseltriebwagen in ihrem Bestand haben. Diese Fahrzeuge werden benötigt, weil die Strecke teilweise nicht elektrifiziert ist.

Beide Verkehrsunternehmen haben dem ZSPNV unabhängig voneinander mitgeteilt, dass für die gewünschten Fahrten leider dauerhaft keine Fahrzeuge zur Verfügung gestellt werden können, da diese in vollem Umfang in bestehenden Verträgen gebunden sind, zumal die zusätzlichen Verkehrsleistungen in der Hauptverkehrszeit erbracht werden sollen. Hier ist der Fahrzeugbedarf ohnehin am größten.



Der ZSPNV bedauert daher, dass er mangels zur Verfügung stehender Schienenfahrzeuge derzeit keine Möglichkeit sieht, diese umsteigefreien Zugverbindungen im Berufsverkehr zwischen Bad Kreuznach/Ingelheim und Wiesbaden dauerhaft einzurichten.

Ungeachtet der Problematik einer mangelnden Verfügbarkeit von Fahrzeugen ist auch eine Finanzierung der Verkehre derzeit nicht darstellbar. Die fachliche Einschätzung des ZSPNV Süd teile ich.

Gleichwohl halte ich die Verbesserung des SPNV im Ballungsraum Rhein-Main für ein wichtiges Thema. Wir werden daher mittelfristig Verbesserungsmöglichkeiten in dieser Relation weiter prüfen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Volker Wissing